NOEL

LA NAISSANCE DE JÉSUS

Les vents d'automne avaient commencé de dépouiller les arbres de leurs feuilles jaunies; déjà même d'épais nuages annonçaient l'approche des neiges, lorsqu'un jour la trompeite d'un héraut romain vint éveiller la curiosité des paisibles habitants de Nazareth. Dès qu'ils furent rassemblés autour de lui, l'officier leur fit signe qu'il voulait parler, puis il lut à haute voix l'ordre suivant:

« Quirinus, gouverneur de Syrie, par ordre de César « Auguste, empereur des Romains, conquérant de l'Asie, « de l'Egypte, de la Syrie, de la Judée, de la Galilée et de « la Phénicie, mande et ordonne que tous les Hebreux de « la Basse Galilée aient à se faire inscrire, par familles et « par tribus dans les villes respectives de leurs ancêtres, « pour que, dans le délai de trois mois, César connaisse le « nombre de sujets que renferment les pays conquis par « ses légions. Quiconque refusera d'obéir sera puni d'une « amende de six bèliers s'il est riche, et, s'il est pauvre, « on le battra de verges. Qu'ainsi soit accomplie la vo- « lonté du maître du monde.»

Force était d'obéir a la loi de César : depuis longtemps la nation juive, si fière, si respectée, si vaillante au temps du roi David, n'était plus sous Hérode qu'un vil troupeau d'esclaves, léchant la main de celui qui les chargeait de

chaînes.

Comme ses compatriotes, Joseph se mit en devoir d'obéir aux ordres de l'empereur romain. Bethléem était la ville de ses ancêtres; les dessins mystérieux de l'Eternel le conduisaient ainsi à son insu vers le lieu désigné pour la naissance du Messie, et les Romains idolâtres étaient l'instrument dont Dieu se servait pour accomplir les pro-

phéties.

La neige commençait à tomber sur ces montagnes de la Samarie, et le solitaire Liban, enveloppé dans un blanc suaire, envoyait ses froides brises des rives du Jourdain aux côtes orageuses de la Phénicie. Les vagues écumantes de la Méditerranée venaient se briser avec fureur sur les plages de Tyr et dé Sidon; les nuages, maîtres de l'espace, promenaient les tempêtes de l'hiver depuis les confins pittoresques de Bazan jusqu'aux déserts sablonneux de l'Idumée.